



FACULTAD  
DE CIENCIAS  
ECONÓMICAS



## **Presentaron los resultados de una investigación sobre la calidad de los gobiernos y el nivel de delito de los países**

Los investigadores Héctor Gertel y Manuel Blasco, integrantes del Instituto de Economía y Finanzas (IEF) de la Facultad, presentaron su trabajo de investigación titulado ¿Afecta la calidad institucional del gobierno al nivel de delito de los países? en un workshop llevado a cabo en ese centro de estudios, el pasado 5 de junio de 2019.

El trabajo se presentará este viernes 21 de junio por la mañana en el Congreso Internacional de Economía Aplicada (ASEPELT), que este año tiene sede en la ciudad de Vigo, España.

### **¿De qué se trata el trabajo?**

Los especialistas parten de la base de que la tasa de homicidios promedio para América Latina y el Caribe es la más alta a nivel mundial y representa aproximadamente el doble de la observada para África (la segunda región más peligrosa del planeta) y casi 10 veces superior a la de los países más desarrollados.

Gertel y Blasco analizaron cómo la calidad de las instituciones de gobierno puede explicar estas diferencias. Se estudiaron no sólo las cuestiones tradicionalmente asociadas a la justicia y a la policía, sino también un conjunto más amplio de las acciones que realiza el gobierno, como la provisión de bienes públicos, el control de la corrupción y la efectividad de la ejecución de las políticas, entre otras.

### **¿Y cuáles fueron las principales conclusiones?**

Los investigadores confirmaron que los países donde los gobiernos son menos eficaces para la provisión de bienes públicos y donde sus organismos gubernamentales son más corruptos, presentan mayores tasas de homicidios.

A su vez, comprobaron que estos efectos son mucho más fuertes para América Latina y el Caribe que para el resto del mundo.

Si bien Gertel y Blasco indicaron que muchos estudios afirman que las sociedades más desiguales presentan tasas de homicidios más elevadas, explicaron que “lograr mejoras a corto plazo en la distribución del ingreso es una tarea compleja y no representa una política eficiente en la lucha contra el delito”.

Por otra parte, señalaron que las mejoras en la calidad de la justicia y la policía “frenan los incentivos individuales a delinquir y se observa que los niveles de delito disminuyen. Pero el grado de efectividad se modifica por el efecto de otros ámbitos complementarios”, agregaron.

En ese sentido, aumentar el control de la corrupción aparece como una herramienta de política tan efectiva como las asociadas a la justicia y la policía. Pero subrayaron: “lo más interesante es el aspecto de la efectividad en la acción de gobierno, ya que eso casi **duplica el nivel de impacto en el combate del delito**”.

Y por último, enfocados en América Latina y el Caribe, sugirieron que aplicar acciones sobre los ámbitos gubernamentales, de imperio de la ley, de calidad del funcionamiento de gobierno y de control de la corrupción “**producirían un efecto hasta cuatro veces mayor en esta región en relación con el resto del mundo**”.